



Nicole Yuliveth García Guzmán

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Antropología médica 2

Segundo semestre

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo de 2022.

03/03/22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ENFOQUE

ANTROPOLÓGICO

salud y enfermedad

> El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad ha dado lugar a diferencias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales.

> Se llega a un punto de "partida" donde con el paso de los años y de acuerdo a la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado múltiples conceptos sobre salud, enfermedad, incluso la forma de aliviar, acciones para su prevención y el tomentar el estado de salud.

> La eficacia simbólica de acuerdo con Lévi-Strauss, e incluso radicalmente en apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición simbólica.

↳ En ocasiones la fe en recuperar el estado de salud abarca el uso de diversas alternativas, como ejemplo y la más conocida es la cura chamánica, en donde se dice que la cura se basa en el medio de lo simbólico, aunque es de suma importancia que este sea de manera ética, por lo que el simbolismo utilizado deberá estar basado en un régimen de conexión simbólica compartido por el especialista. Lo ya sea → curandero, chamán, médico alopata.

> El paciente junto con el chamán, reinterpretará

ENFOQUE

A N T R O P O L O G I C O D E L A
Normatividad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ANTROP

10/05/1

> La antropología norteamericana Sherry Ortner entendía como descripción densa la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico.

Lo cuestionaba la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia.

Lo Estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, indicaba la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones, lo cual caracterizaba a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto.

> La dimensión moral ha sido una componente central en los relatos sobre la diferencia humana que algunos antropólogos y antropólogas han desarrollado en los últimos años.

Lo Ortner lo llama una crisis de representación.

> Una obra paradigmática al respecto es la de Nancy Scheper-Hughes, es interesante el debate suscitado en torno a la objetividad y militancia. Lo cuestiona que la antropología se haya formado de modo objetivo para el entendimiento del mundo a un modo moral, en el cual prevalece con orientaciones para distinguir lo que es bueno de lo malo, en sentido si ahora el propósito es la denuncia de condiciones que genera la opresión, la crítica hacia

Scribe

17/05/22

ENTERMABILIDAD

> Es considerada como una vivencia de quien está "sana", en otras palabras no cuenta con alguna enfermedad. Es el saberse en riesgo de enfermarse y enfrentar las posibilidades de reducir el riesgo algo de contraer alguna enfermedad.

Al hablar sobre enternabilidad se hace referencia a que son un tipo de facultades y aptitudes que tiene una persona y que favorece el poder "adquirir" una enfermedad.

> Es demasiado importante el resaltar y dar a conocer que la enternabilidad se refiere al ser humano en relación al organismo.

> Según Pedro Lain Entralgo describe a la enternabilidad como una nota esencial de la salud, en la que nuestra salud es siempre enternable, aunque no sea necesariamente considerada como enfermiza.

> El adjetivo enternizo en su primera descripción significa que tiene poca salud, que enterniza con frecuencia según el diccionario RAE.

> Resulta importante entender que en ocasiones el término puede llegar a confundirse o ser relacionado con el de enfermedad, puesto que ambas van de la mano y que de cierta manera tienen

MEDICINA ayurveda

La medicina ayurvédica en cuestión de institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje Sánscrito → ciencia de la vida / conocimiento de la vida, ciencia de la duración de la vida, se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías salud - enfermedad y cuerpo - mente.

La biomedicina por otro lado representa una de las conceptualizaciones dominantes en varias sociedades occidentales, tradicionalmente la biomedicina no se construye ni se conceptualiza como una institución, pues esta construida como una ciencia aplicada, donde destaca y describe hallazgos y logros científicos, como eventos médico - científico, define a la enfermedad como un fenómeno clave y esencialmente relacionado a hechos de carácter biológico.

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la totalidad de la armonía y balance de la vida, tomando en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual del individuo, el carácter holístico de este sistema es una de las características que permite comprenderlo como fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad, varias de las

Referencias bibliográficas

Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*, (3), 91-121. Recuperado 23 de mayo de 2022, http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006&lng=en&tlng=es.

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137), 15-53. Recuperado en 09 de mayo de 2022, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es.

Moreno, L. (2006, 28 julio). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Recuperado 03 de mayo de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

La Opinión de Zamora. (2006, 8 junio). Una antropología de la enfermedad (I). Recuperado 16 de mayo de 2022, de <https://www.laopiniondezamora.es/opinion/2006/06/08/antropologia-enfermedad-i-1642582.html>